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《匯聚靈心》 - 校友分享 (四)  

中華聖潔會靈風中學   校友會會訊  2011 年 10 月 
各位親愛的靈風人： 

今期校友會邀請了投身宣教的師姊與大家分享，讓我們一起認識她如何為 神作工吧！ Sisi 老師 

____________________________________________________________________________________ 

校友姓名:黃溢施 (WONG YAT SZE DORCAS) 

畢業年份及班級: 2006 7A 

現職:在世界福音動員會的福音船望道號(Logos Hope)工作 

1. 升學及就業近況 

大部份校友畢業後都會找一份穩定的工作，我卻選擇了另外一條路。我在 2010 年五月完成我的大學生

涯之後，我便決定加入望道號做義工。望道號是一艘可以容納 400 人的客船，而我與其他 400 個義工，

超過 52 個國家的人每天一齊在船上生活和工作。船上有不同的部門，例如廚房、機房、書室、船長、

甲板、老師和清潔等工作，所有人都是義工，沒有收任何的薪金。我們之所以會來到望道號工作，是

因為有同一使命，「要將知識、幫助和希望帶給有需要的人」。我們也有同一信仰，船上所有的船員都

是基督徒。不經不覺，我已經在船上生活了五個月，而我的任期將會是兩年。我現在船上的書室工作，

我們會到世界不同的地方，每到一個港口，就會開放船的書室給公眾人士參觀，除了讓他們買到好書

外，更藉著這個機會與他們分享我們的生命和故事。 

 

2. 有趣 / 值得分享的生活體驗 /經歷 

在船上有趣的地方是有機會在不同的部門工作。雖然我是在書室工作，但當船在航行的時候因為書室

不會開放，所以我便會被安排到其他部門工作。例如，有機會在廚房工作，洗 400 人的碗碟不是容易

的事，也有機會在清潔部門工作，做望道號的「廁所長」，有時也有機會到機房工作。這是一個好好的

體驗，除了有機會嘗試其他工作，更可以了解船的運作，這些都不是可以從書本中學到的。 

 

其次，當我來到這個跨文化的群體後，我才發現香港是個如此特別的地方。很多外國人都會問我究竟

香港是屬於中國還是一個國家，為甚麼不是國家又會有區旗等問題，甚至有人問我：「香港的首都在那

裡？」當我身在香港，一切都變得習以為常，但當你離開原本的環境與其他國家人的相處，便會發現

自己國家的食物、文化、語言、音樂等都是如此特別，有時我們分享自己國家的文化就已經可以分享

半天。例如，我的芬蘭(聖誕老人發源地)朋友仍然相信有聖誕老人。 

 

而在過往五個月的「閃亮點」是我在斯里蘭卡有機會到一間孤兒院工作兩星期，那裡的女孩子都是經

歷過兩年前的內戰。有的看著自己的朋友和親人被殺，有的因為戰爭失去了手腳。而這些女孩子都只
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不過是十七、十八歲。我好難想像這些女孩子所經歷的一切，有一個女孩子畫了一幅圖畫，戰爭、炸

彈和斷了的腳。我從小就在香港這個五光十色的都市長大，我沒有經歷過戰爭，我永遠也無法明白她

們所經歷的恐懼。在她們面前，我甚至覺得自己很渺小。而我沒想到的是，在臨走的一晚，我為一個

女孩禱告，我求上帝醫治她過往所經歷的傷害。之後，我們兩個相擁而哭，她跟我說：「我以後也不會

忘記你的愛。」我沒有為她們做什麼，只是花時間跟他們打排球，聽她們說她們的故事，和她們聊天。

雖然她們有些不是基督徒，但感恩因為她們可以藉著我們感受到耶穌基督的愛。 

 

3. 分享以往在靈風生活的趣事 

我在靈風只有兩年的日子，我最享受是上淑明老師的中史堂，她常常會帶我們零食和糖果。而除了學

習歷史之外，我們也會談到課堂以外的事。記得有一年新一年一齊到淑明老師家拜年，傾計、看以前

的相片，好開心。 

 

此外，學校的陸運會也令我非常懷念，在中學時我是校內的田徑隊，每年陸運會我都會參與。雖然比

賽之前會好緊張，但班與班之間都會好團結，特別為自己班的運動員打氣。我現在還會記得當我跑二

百米轉入直路，聽到自己班叫我名字既情境。而這個情境是出來工作後都好難會再經歷到。 

 

4. 對老師感謝的說話 

我在靈風的日子只有兩年，所以認識的老師不多。靈風帶給我很多歡笑，也曾帶給我眼淚。因為靈風

中學和我舊校的模式是完全不同，中六的頭半年可以說是非常辛苦…新同學、新環境，還有高考的壓

力。但我感謝靈風的老師，特別是淑明老師，你們除了教我們課堂的知識外，更願意和我們談天說地，

讓我們不單只是有「老師」和「學生」的身份，更成為「亦師亦友」。而靈風也給予我很多機會嘗試，

例如在早會面分享、在音樂比賽當司儀、參與交流團…這些機會讓我學習開放自己、勇於嘗試。 

 

5. 對師弟師妹的訓勉 / 叮嚀 

趁著年輕的時候「發夢」。老套點講一句「夢想並不是遙不可及」，只在乎你是否願意嘗試。我從來沒

有想過自己可以來到望道號工作。當然，我有經過禱告才決定。我想講我可以來到望道號，完全是「憑

信心」。我很想鼓勵你們，不要被外在的環境消滅心內的夢想。當然，也沒可能所有人認同你的夢想，

有些人甚至會阻止你，告訴你沒希可能實現。但係如果你肯定這就是你的夢想，千萬不要放棄，也將

你的夢想告訴天上的爸爸。人生除了金錢、工作，還其他藉得發展和珍惜的人和事。我期待兩年之後，

可以回來慢慢跟你們分享我在船上的經歷。如果你們有興趣想知道多一點，可以電郵給我，我的 E-MAIL: 

Dorcas.wong@gbaships.org  

願神祝福你們每一位！^^ 


